## Fiscalía cita a comandante de las Fuerzas Militares de Colombia



Bogotá, 7 may (RHC) La Fiscalía colombiana citó a entrevista al general Luis Fernando Navarro, comandante de las Fuerzas Militares, en el contexto de las interceptaciones ilegales que señalan al Ejército, reportaron medios locales de prensa.

Algunas unidades del Ejército ejecutaron durante varios meses uno de los casos de espionaje más delicados en la historia reciente del país, precisó la revista Semana en el informe especial titulado Las carpetas secretas.

Entre febrero y los primeros días de diciembre del año pasado, las actividades de más de 130 ciudadanos fueron blanco de lo que los militares llamaron 'perfilaciones' y 'trabajos especiales', apuntó.

El medio local BLU Radio reportó este jueves que la diligencia de entrevista no es una vinculación directa al proceso, sino que es un llamado a que colabore con la justicia brindando información que pueda conocer sobre el proceso.

Por ejemplo, los métodos de interceptación, cómo se utilizan y qué sabe de los hechos denunciados en medios de comunicación, precisó.

Acorde con la información divulgada por la revista Semana, algunas unidades del Ejército, por medio de herramientas informáticas y de software, realizaron búsquedas y recolectaron masiva e indiscriminadamente toda la información posible de sus objetivos para elaborar informes de inteligencia militar.

Teléfonos, direcciones de residencia y trabajo, correos electrónicos, amigos, familiares, hijos, colegas, contactos, infracciones de tráfico y hasta lugares de votación forman parte de estos perfiles, añadió.

Semana comunicó que tiene en su poder decenas de estos documentos y durante semanas entrevistó a más de 10 fuentes, muchas de las cuales participaron en esta operación que incluyó al menos a 130 personas, entre periodistas, exministros, funcionarios de Presidencia, generales, políticos y sindicalistas, entre otros.

Asimismo, puntualizó que esta especie de espionaje informático ocurrió entre febrero y comienzos de diciembre de 2019 cuando comandaba el Ejército el general Nicacio Martínez, quien renunció a su cargo en diciembre (en medio recurrentes escándalos que involucraban a esa institución).

La revista subrayó que en las carpetas aparecen varios integrantes del Colectivo José Alvear, algunos de los cuales son los abogados de víctimas de los (llamados) falsos positivos (ejecuciones extrajudiciales) o adelantan procesos contra generales retirados acusados de esas prácticas.

Esos trabajos también incluyeron a líderes del movimiento sindical. Es el caso de Humberto Correa, secretario de derechos humanos de la Confederación General de Trabajadores, en cuya carpeta están documentados, entre otros, sus viajes, así como fotos de su esposa e hijo, agregó.

También aparecen integrantes de algunos partidos políticos como los senadores Gustavo Bolívar, Angélica Lozano y Antonio Sanguino, entre otros.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/222062-fiscalia-cita-a-comandante-de-las-fuerzas-militares-de-colombia}{de-colombia}$ 



Radio Habana Cuba